



J. CASTRO, M. MATHIEU,  
 B. COURT y G. CABELLO

Fue una decisión pensada poco después de que Jeannette Jara decidiera ser candidata a las elecciones primarias, pero que también en su fuero interno ella sabía que era quizás el paso más complicado que daría en su carrera política, que ya contaba con haber sido subsecretaria y ministra de Estado. Pero será este fin de semana cuando la abanderada oficialista suspenda su militancia en la colectividad de la que forma parte desde los 14 años, como una forma de reafirmar confianzas con sus compañeros de coalición, pero también para enviar una señal al centro político, para que se pongan detrás de su nombre con miras a noviembre.

A partir del viernes comenzará la primera jornada del Comité Central del PC, que no contará con la presencia de la candidata que tendrá una jornada libre. Es por esta razón que el anuncio se hará el sábado, ante las 96 personas que integran la instancia más importante de la colectividad.

No obstante y a pesar de que la decisión ya estaría tomada, dentro del camino de Jara sigue habiendo ciertas complicaciones que le dificultan hacerse cargo completamente de la dirección de su campaña.

La declaración que dio durante la noche del miércoles el exalcalde de Recoleta Daniel Jadue, en su programa "Sin Maquillaje", donde dijo que "se ha tomado la decisión, entiendo yo, de que suspenda su militancia", molestó a la candidata y a su equipo cercano, porque lo consideraron una nueva intromisión en su planificación por parte de una voz a la que consideran incómoda.

Jara ha trazado una línea y ha planteado varios límites a la injerencia de la directiva del PC en su campaña, como la defi-

# Reorganización del comando de campaña sigue causando movimientos internos en el partido: Suspensión de militancia de Jara abre flanco en el PC mientras se fortalece vínculo con el Socialismo Democrático

El cruce de declaraciones entre Daniel Jadue, Marcos Barraza y Lautaro Carmona crispó los ánimos de la abanderada, quien dijo que "cuando quieran saber algo de la candidatura ojalá me pregunten a mí".

## Las diferencias con lo que hicieron Aylwin y Piñera

El alejamiento de la militancia ante tres presidenciales no es un tema nuevo en la política chilena.

El 20 de enero de 1990, Patricio Aylwin congeló su militancia en la DC. Así lo anunció ante el Consejo Nacional ampliado del partido, celebrado en el Hotel Galerías: "Ahora estoy fuera de la disciplina partidaria. Me debo a todos los chilenos. En cuatro años volveré para decir: hemos cumplido", dijo en ese entonces el expresidente.

Veinte años después, el exmandatario

Sebastián Piñera renunció a Renovación Nacional (RN), en enero de 2010, antes de asumir la presidencia. Su salida se amparó en el estatuto de la colectividad, el cual señalaba que "en caso de que algún miembro de RN sea elegido Presidente, deberá renunciar inmediatamente a su afiliación al partido, en consideración a la absoluta independencia con que debe ejercer la primera magistratura de la nación".

En ambos casos, sin embargo, no se trató de "suspensiones" de militancia y,

además, los anuncios ocurrieron una vez que ya habían sido elegidos. En el caso de Jeannette Jara, en cambio, se trata de una medida tomada en plena campaña.

Ayer Mariana Aylwin, hija del exmandatario, dijo en "X" que fue algo "muy distinto. (Patricio Aylwin) fue candidato como demócratacristiano. Congeló su militancia después de ser elegido Presidente con un motivo muy distinto a conseguir votos: tener autonomía frente a los partidos y dar garantías de que gobernaría con todos".

"no tiene correlato alguno en la legislación nacional", ya que en la ley orgánica constitucional de los partidos políticos, "en ninguna parte (...) contempla la posibilidad de 'suspender' esta calidad".

La subjefta de la bancada de diputados, Carla Morales, afirmó que "Jeannette Jara se presenta como candidata comunista y luego trata de confundir a la opinión pública con trucos como la suspensión de militancia que no tiene base legal".

Por parte del Partido Republicano también lanzaron sus críticas, y el presidente de la colectividad, Arturo Squella, criticó: "Lo que revela el exalcalde Jadue refleja que Jara está siguiendo la misma estrategia que tuvo el Presidente Boric en campaña. Desdeñarse, esconder lo que es y lo que piensa, y si lo pillan, arrepentirse reconociendo el error".

Y agregó que, "en tres días de candidatura, Jara desconoce su cercanía con el movimiento Matapacos y ahora suspende su militancia al Partido Comunista".

nición de sus diversos equipos, nombres y las declaraciones que se den a los medios de comunicación.

La abanderada oficialista se lo dijo a Lautaro Carmona y a Bárbara Figueroa luego de ganar la primaria: ahora ella es la candidata de la centroizquierda, con todo lo que eso conlleva, y ya no solo del PC.

Por ende, esta situación es vista como un nuevo intento de parte de la colectividad de mostrarse de acuerdo con la medida y dejando en claro que ellos dieron las facilidades para que esto pasara.

Estas actuaciones de Carmona son vistas como que el expresidente no quiere perder el poder que tiene dentro de la candidatura, viendo que el avance

del Socialismo Democrático en el comando puede mermar aún más su influencia. Sus intenciones son las de por lo menos mantener a una parte de su núcleo en el seno de las conversaciones: Bárbara Figueroa, pero también impulsar la figura de Daniel Jadue, al que ve como la cara del PC en el próximo Congreso.

Así salió ayer Marcos Barraza, muy cercano a Jara, a abordar el tema. El exministro confirmó lo dicho por Jadue, pero añadió que lo adelantado "fue inadecuado, no es correcto. Convierte en controversia una medida que podría haber sido un gran anuncio, o que va a ser un gran anuncio".

### "Líneas directas"

Tomando en cuenta que podría seguir este tira y alloja entre el PC y el equipo de Jara es que la candidata ha querido establecer vínculos fuertes con los demás presidentes de partido, en especial con la timonel del PS, Paulina Vodanovic, en quien ve una figura de confianza en que apoyarse. Lo mismo con el presidente del PPD, el senador Jaime Quintana, quien

le ha expresado su disposición a lo que la exministra decida.

Ayer, Vodanovic salió en defensa de Jara, criticando públicamente a Jadue y a Carmona: "Es algo propio de los hombres que buscan hablar por las mujeres, tenemos una candidata presidencial que tiene una personalidad y un carácter al que hay que respetar, ella es una mujer valerosa que ha puesto sus ideas por sobre las de su partido, pero no solo durante la última semana, sino que también anteriormente". En ese mismo sentido, Jara abordó la posibilidad de suspender su militancia y aseguró que "estos días he visto muchas declaraciones y la verdad he dicho lo mismo: ese tema no ha estado sobre la mesa en la que yo participo, quizás algunos tienen ideas, pero cuando haya alguna definición seré yo quien la informe (...). Cuando quieran saber qué pasa con la candidatura ojalá me pregunten a mí".

### Oposición: "Busca esconder lo que piensa"

En la oposición acusan que lo que busca la candidata Jara en este momento

podrá no tener efecto legal.

Así lo dicen en la bancada de diputados de RN, quienes oficiaron al Servel asegurando que se debe poner fin a "confundir y engañar al electorado", y que "el Servel debe velar por la fe pública electoral y defender al electorado de lobos con piel de oveja".

Afirman que la suspensión de la militancia "carece de fundamento legal y estatutario y conduce a un engaño de los electores".

Además, apuntan a que

